
常総市公共交通活性化協議会 

（第16回会議要旨） 

 

■開催：平成23年5月30日（月） 午後2：00～2：40 常総市石下総合福祉センター 大会議室 

 

■出席：＜委 員＞ 吉田委員，秋場委員，尾上委員，落合委員，沼尻委員，◎鈴木委員（筑波大学），

泰間委員（茨城運輸支局），牧瀬委員（茨城運輸支局），寺門委員（県交通対策

室長），松村委員（㈲三妻タクシー），石川委員（関鉄労組），中川委員（常総

市商工会），滝本委員（常総市社会福祉協議会），中村委員（市企画部長），久

松委員（市保健福祉部長），古谷委員（市社会福祉課長補佐），中久喜委員（市

介護長寿課長） 

          ※◎：委員長 

    ＜随 行＞ 畑澤主任（県交通対策室） 

＜傍 聴＞ 長谷川さん（筑波大学大学院生） 

    ＜事務局＞ 企画課 増田課長，小林課長補佐，金子主事 

 

■内容 

●議案第１号  常総市公共交通活性化協議会委員の委嘱について 

●議案第２号  平成22年度事業報告について 

●議案第３号  昼間時間帯の運行体制の見直しについて 

●議案第４号  予約型乗合交通ふれあい号の車両の変更について 

●そ の 他  予約型乗合交通ふれあい号の利用状況と利用者アンケートの集計結果について 

 

■協議内容   （◆：議長 ●：委員，▲：事務局） 

開会  午後14：00 

 

【前回のおさらい】 

▲：前回の会議内容を説明。 

１ 常総市地域公共交通活性化・再生総合事業計画の変更について 

  ２ 平成２３年度事業計画（案）について 

３ 平成２３年度歳入歳出予算（案）について 

 

【議案第１号】 

▲：「常総市公共交通活性化協議会委員の委嘱について」説明。 

●：承認。 



 

【議案第２号】 

▲：「平成22年度事業報告について」説明。 

●：マグネットシートを昨年作成されたとのことですが，運行開始からの間はどのようにされていたのか。 

▲：昨年までふれあい号の名称が決まっていなかったので，「予約型乗合交通」というマグネットシート

を別に作成し活用していた。名称が決まり，改めて作成したものである。 

●：承認。 

 

【議案第３号】 

▲：「昼間時間帯の運行体制の見直しについて」説明。 

◆：11時から13時までの利用者数についての報告が後であるかと思うが，その時間帯の利用者が減ってい

るのは需要が少ないからなのか，台数が少ないために利用者数が少なくなっているのかについても事

務局からご報告願いたい。 

●：承認。 

  

【議案第４号】 

▲：「予約型乗合交通ふれあい号の車両の変更について」説明。 

●：本議案については，車両変更の際にこの協議会に諮ることとなっているが，これはその都度諮らない

といけないのか。 

▲：関鉄県南タクシーから茨城運輸支局に連絡した際に，協議会に諮るようにとの話があり，事務局とし

て今回議案としてあげさせていただいた。 

●：事業者の間で議案として取り扱うような事項であることが周知されていなかったので，確認させてい

ただいた。 

●：事務局の話に補足させていただく。協議会の場で決まったことは，それを変更する際には基本的には

協議会に諮ることになるという考え方に基づいて，話をさせてもらった。車両の変更については事務

局と事業者と運輸支局の間で，話し合いで決めてよいということを協議会で決めてもらえれば，それ

でも問題はないと思う。 

▲：今回はこういった案件が初めてだったので，今後は支局に相談しながら進めさせていただきたい。 

●：ただ，こういった案件は協議会で協議してもどうしようもないものだと考えるので，報告事項でよい

のではないか。 

●：こういうものは報告事項でいいと思う。 

▲：では，今後は報告事項として，協議会の場において，報告させていただきたいと思います。 

●：承認。 

 

【その他】 



▲：「予約型乗合交通ふれあい号の利用状況と利用者アンケートの集計結果について」説明。 

▲：8時便が少ない理由として，常総市は自家用車の保有台数が多く，送ってもらう人が多い。11時から

13時の便の潜在的な需要はまだあると考えられる。 

◆：やはり要望はお昼時間帯が多かったのか。 

▲：市やオペレーターの方に，お昼時間帯の予約が取りづらいという苦情が多く寄せられていた。当初は

お昼時間帯の３時間のみという案を提示したが，事業者からも今回の案の形が良いという話があり，

変更させていただいた。 

◆：震災の影響はあったのか。 

▲：福祉センターのカラオケがなかったこと，直後は予約を少なくしていたこともあり，利用者数に影響

があったが，運行については事業者の協力もあり，円滑に運行を継続している。 

●：運行期間中に事故はなかったか。事故があった場合の対応はどうしているのか。 

▲：事故という事故はこれまでもない。二度ほど体調を崩して救急車を呼んだことはあったが，大事には

至らなかった。ドアに指等をはさまれたこともあったが，これも大事には至らなかった。委託料の積

算の中に保険料も含まれているので，それを含めて事業者さんへ委託をしている。 

 

閉会  午前14：40 


